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DELIBERAZIONE  N° 99   DEL 07/07/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  25/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 07 del mese di Luglio alle ore 10.13  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 677021 del  25/06/2020 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta  Il  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 07/07/2020 11:56:37 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 08/07/2020 09:32:26 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 25/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Quartararo, Terranova, Bruschetta  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 25/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

Verbale del 25/06/2020 

L’anno 2020, il giorno venticinque del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 652242 dell’11/06/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta Vice  il Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,33 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Bruschetta, Prester e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”,dando lettura di una richiesta, a firma del Consigliere Tarantino, da 

sottoporre all’attenzione del Presidente per poi inviarla  alla RAP, avente per oggetto 

“Richiesta bonifica postazione rsu in Via dell’Antilope”. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa che la RAP sta 

procedendo alla bonifica delle postazioni RSU in Via Belmonte Chiavelli, ai civici 

nn.° 24 e 26: auspica una maggiore collaborazione dei cittadini. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, per comunicare di avere 

sollecitato la RAP ad intervenire, in quanto, attualmente, il quartiere Bonagia è in uno 

stato pietoso: crescita di verde anomalo nei marciapiedi, marciapiedi dissestati, 

mancato spazzamento, presenza di rifiuti ingombranti, molte postazioni RSU non 

svuotate, con carta e sacchetti di spazzatura per terra, dovuti sicuramente all’inciviltà 

della gente, ma comunque il servizio non funziona perché, se la zona è pulita, il 

cittadino ci pensa prima di sporcarla. Ha contattato l’azienda che ha risposto che sono 

in difficoltà. A volte, nonostante ci siano state difficoltà, si è complimentato con 

l’azienda per il lavoro svolto ma, attualmente, bisogna dire che il servizio non 

funziona. La colpa è da attribuire ai cittadini, alla RAP e ai Vigili Urbani, che non 

fanno i dovuti controlli. Ha contattato anche i Vigili Urbani che, invece, attribuiscono 

la colpa alla RAP. Si domanda se sia possibile che, a distanza di dieci anni, si 

ripetano sempre le stesse problematiche, non prendendo le dovute misure per 

rimediare a questa situazione: ormai si è stanchi di sentire le lamentele da parte dei 

cittadini. Spera che ci sia una presa di coscienza per ottimizzare i servizi: se 

funzionano migliorerà anche la civiltà da parte dei cittadini.  La situazione è destinata 

a peggiorare ancor di più, in quanto, essendo  in prossimità della fruizione delle  ferie 

da parte del personale, si riformeranno sicuramente le mega-discariche nelle vie 

dell’Antilope, Placido Rizzotto e dell’Ermellino: il quartiere è abbandonato. 

Il Presidente evidenzia che l’azienda si trincera dietro la scusa della mancanza di 

personale e, per questo, si deve fare un ragionamento diverso: lo spazzamento 

potrebbe essere affidato ai privati e l’azienda dovrebbe cedere alcuni rami d’azienda; 

oppure prendere in  prestito personale dalla Re.Se.T. La problematica va affrontata  

dai vertici. 

Alle ore 9,49 entra in collegamento l’Assessore Marano. 

Il Presidente ringrazia l’Assessore per la sua partecipazione, spiegando che uno dei 

punti  oggetto  del confronto è quello di ricevere notizie riguardo alla riapertura degli 

uffici della III Circoscrizione, in quanto il Consiglio si è mosso ma è sorto un 
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problema burocratico riguardo alla modifica di un vetro, che si doveva 

commissionare. Questa lunga attesa è a danno dei cittadino. 

L’Assessore Marano si dichiara dispiaciuta del fatto che non si sia potuta effettuare 

la riapertura, ma è necessario rispettare un protocollo nazionale che 

l’amministrazione ha perfezionato in sede locale, al fine di non incorrere in quella 

rischiosa modalità per cui si apre un servizio e poi si deve chiudere perché c’è 

qualcosa che non funziona; si è fatto di tutto per far lavorare i dipendenti in sicurezza, 

verificando che nei  locali ci fosse la separazione necessaria.  Nei locali della Terza 

Circoscrizione la “verandina” presente pare possa essere utilizzata come schermo, in 

modo da impedire il passaggio degli utenti nelle stanze del personale; ma la terza 

circoscrizione era anche quella che richiedeva l’intervento strutturale maggiore. Il 

Co.I.Me. ha incontrato varie difficoltà nell’attuare il protocollo: in maniera molto 

tardiva, e su sollecitazione del Vice Sindaco, ha effettuato il sopralluogo e nei primi 

giorni di giugno ha assicurato che avrebbe fatto l’intervento. Non sa cos’altro  sia 

successo. Ci sono state varie sollecitazioni da parte del Dott. Brucato. Si sente a 

disagio che ancora oggi il lavoro non sia stato effettuato; era stata data la possibilità 

di riaprire con questo accorgimento, in modo che gli impiegati avessero più spazio, 

considerato che le sedute del Consiglio vengono svolte in video-conferenza. Pensava 

che all’ordine del giorno ci fosse altro. A questo punto ritiene necessario contattare 

telefonicamente il Dott. Brucato. 

Al telefono, il Dott. Brucato spiega che è stata fatta l’ordinazione del vetro. 

L’Assessore chiede al Dott. Brucato di predisporre una nota di sollecito in cui si 

dice che è inammissibile che, ancora oggi, i lavori non siano stati fatti ed inviarla   

alla Co.I.Me. e, per conoscenza, al Consiglio. 

Il Presidente puntualizza che il confronto di oggi serviva ad aggiornare i 

Consiglieri: si è anche in attesa che venga sistemata l’aula consiliare nei locali 

adiacenti. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che segnala la riapertura della 

postazione Capinere, dove però è ancora impossibile il rilascio delle carte d’identità, 

provocando un disagio alla cittadinanza. 

L’Assessore specifica che l’amministrazione si è data l’obiettivo di far ripartire gli 

uffici e rimettere in funzione gli sportelli dal lunedì al venerdì; dato che molti sono 

ancora in lavoro agile, esistono tante problematiche e difficoltà anche per la Co.I.Me. 

che deve effettuare lavori in tutte le circoscrizioni. Prima è bene raggiungere 

l’obiettivo della riapertura della circoscrizione, poi si può pensare ad altro. La Terza è 

una circoscrizione speciale: c’è a disposizione una sede a Bonagia in ottime 

condizioni,che può ospitare sia la circoscrizione che la postazione; ma comunque 

prima di pensare ad altri interventi sarebbe bene rimettere in moto gli sportelli e poi 

prende come impegno di fare un sopralluogo. 

Il Presidente risponde che questa problematica del trasferimento a Bonagia era 

stata avviata dal Vice Sindaco ma, per problemi noti a tutti, poi si è arenata; 

nell’immediato si vuole riaprire la sede attuale ma si è vittime della burocrazia. Altro 

argomento è il percorso obbligato del Consiglio Comunale, con le famose deleghe da 

attribuire alle Circoscrizioni. Premette che ha avuto modo di confrontarsi con la 

commissione presieduta dal Consigliere Bertolino, che vuole portare avanti, oltre alle 

materie delegate, anche altre  proposte che però, al momento, la circoscrizione non 

può offrire, una su tutte gli interventi da fare sul territorio come la manutenzione 

strade, la potatura concordata con il Settore Ville e Giardini, l’illuminazione 

concordata con l’azienda AMG, cose che darebbero respiro alla citta e dignità alla 

Circoscrizione; ha preso l’impegno con la commissione di proporre queste cose a lei, 

in qualità di Assessore del decentramento. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che intende soffermarsi sul 

decentramento, evidenziando che è dal 2012 che è stato una bandiera del Sindaco 

Orlando in campagna elettorale ma che, a distanza di sette anni, i risultati non si sono 

mai attuati. Ormai il percorso andrà in automatico e, dopo la diffida della Regione, si 

dovrà rispettare l’articolo 5, che riguarda il decentramento. E’ mancata la volontà 
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politica dei Consiglieri Comunali: molti Consiglieri di Circoscrizione che si 

battevano per il decentramento, diventati poi Consiglieri Comunali, non hanno più 

trattato l’argomento. Il Sindaco, nella passata consiliatura, aveva una maggioranza 

faraonica: nel primo mandato 34 Consiglieri su 50 e si deliberava tutto  quello che era 

voluto dal Sindaco ma il decentramento non è mai stato deliberato. Personalmente 

spronerà l’Assessore Grasso per avviare questo processo, nel rispetto della legge, per 

darà dignità alle circoscrizioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole mettere in luce gli 

atti vandalici avvenuti nelle scuole: vorrebbe capire cosa l’amministrazione stia 

mettendo in moto per la sicurezza della scuola e per gli spazi interni delle scuole. 

L’Assessore si scusa ancora per i tempi dilatati per l’avvio del funzionamento della 

circoscrizione, è imbarazzata  ma  sono sorti  tanti inconvenienti, dalle difficoltà per 

procurarsi i  dispositivi di protezione individuale ai problemi relativi all’avvio degli 

uffici centrali, per i quali manca il personale: infatti molto del personale è ancora in 

lavoro agile ma spera che la prossima settimana si possa ripartire efficientemente con 

la macchina  amministrativa, in quanto lei non è contro il lavoro agile, perché è una 

modalità importante che può mettere in luce nuove  energie, ma  a volte è necessario 

un periodo di transizione per  rendere efficace il lavoro agile e trasformare quello che 

stato il lavoro in presenza, come nel caso della riorganizzazione dei servizi, che va  

spinto e  sollecitato con modalità già conosciute. Si spera di recuperare nei prossimi 

giorni. Spiega che il ritardo relativo alla valorizzazione del decentramento, pur non 

volendo prendere scuse, non si è  attuato anche per colpa della stessa norma che è 

stata lasciata incompiuta, lasciando un’opzione. Non le sembra che ci sia la volontà 

da parte della Regione di commissionare il Consiglio. Adesso l’amministrazione si 

sta muovendo e si partirà dalla bozza del febbraio 2018 che poi il Consiglio cercherà 

di perfezionare con i cambiamenti che si sono verificati in questi anni; 

quest’amministrazione, come tante altre, sta  pagando anni il prezzo della “spending-

review”, per cui l’ottimizzazione delle risorse è importante ma chiude la possibilità di 

disporre in direzione del decentramento di decine e decine di risorse umane 
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dell’amministrazione:  la gente va in pensione e il personale diminuisce ovunque. C’è 

la necessità di attuare il decentramento e di risolvere i problemi venuti fuori negli 

ultimi anni affinché non resti la “cenerentola” nell’aspetto legislativo. Riguardo alle 

materie delegate bisogna rafforzare, oltre lo sport  e la cultura, tutta la questione degli   

ambiti scolastici educativi, perché sono più vicini alla visione di una città 

policentrica, dove la scuola può essere vista come bene comune. Vuole  rassicurare il 

Consigliere Bruschetta che gli atti vandalici sono stati monitorati: alcuni istituti 

colpiti nella terza circoscrizione avevano gli impianti delle telecamere; l’anno scorso  

è stato dato un contributo extra ma, per non fare una riparazione a carico di quelle 

risorse, le scuole hanno perso l’occasione di collegare i sistemi anti intrusione. Sono  

state prese di mira la scuola Silvio Bocconi e anche altre scuole del territorio  che, 

però, avevano messo a regime il sistema delle telecamere ed hanno così difeso la 

scuola. Si rinnoverà il contributo, per fare in modo che si possano difendere le scuole 

e, per i prossimi mesi ci sarà un piano di sorveglianza da parte dei Vigili 

Urbani,affinché si possano difendere le scuole al meglio. 

Alle ore 10,07 esce l’Assessore, dopo aver proposto di fare un sopralluogo in 

circoscrizione, insieme al Dott, Brucato, fra una settimana, per verificare lo stato dei 

lavori in circoscrizione. 

Il Presidente specifica che si è parlato delle linee generali: si attende la proposta di 

Regolamento, a cui, come Consiglio Circoscrizionale, si è dato il proprio contributo 

per modificarlo; auspica che si  porti avanti questa proposta. A detta dell’Assessore 

Marano, pare che la Regione non abbia intenzione di commissionare il Consiglio: 

pensa che abbia avuto garanzie in merito. Non si sente soddisfatto delle risposte ma 

rimane l’impegno di vigilare su questo percorso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che ribadisce che ancora, dopo 

quasi un anno e mezzo, la postazione non rilascia le carte d’identità: spera che ci 

siano dei risultati concreti, perché a pagare è sempre il cittadino. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che evidenzia che, da un 

Assessore, non si può sentir dire che il Consiglio Comunale ha la bozza dal 2018 e 
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non ha voluto trattarla: perché non trattarla  prima, anziché a due anni dalla fine della 

consiliatura, forse perché adesso il Collega Quartararo ha sollevato la problematica; 

non farlo prima non è stata solo volontà del Consiglio ma anche del Sindaco, che ha 

fatto poco per le periferie. 

Il Presidente evidenzia che l’Assessore ha semplicemente preso atto che la 

proposta è in Consiglio Comunale dal 2018 ma è inascoltabile che, per la sostituzione 

di un vetro in plexiglass, si debba aspettare un mese. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che sottolinea che è 

veramente difficile andare a raccontare agli utenti, che hanno necessità del rilascio 

dei documenti, che il ritardo è dovuto alla mancanza di un vetro. Si sono notate le 

difficoltà da parte dell’Assessore nell’affrontare il problema del decentramento: 

parlava di norme che impediscono e non danno spazio e poteri ai Comuni per 

attuarlo. Ma allora perché il Sindaco dal 2012 parla di decentramento come sua 

priorità quando poi nulla è stato fatto? C’è stato un congelamento del Consiglio 

Comunale, ma il Sindaco ha portato avanti tanti progetti, tante battaglie, come la 

pedonalizzazione del centro storico, la ZTL, il tram: questa è una inadempienza del 

Sindaco. Esiste una legge e occorre che vada rispettata: un cittadino deve rispettare le 

leggi mentre l’amministrazione no. 

Il Presidente sottolinea che la riflessione fatta dall’Assessore ha evidenziato che se 

la legge in origine avesse bypassato il Consiglio Comunale forse a quest’ora ci 

sarebbe già stato il decentramento. Occorre vigilare sul percorso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che evidenzia che la colpa è 

da attribuire al Sindaco e al Consiglio Comunale: fanno parte della maggioranza e, se 

si guarda alla situazione attuale, ovvero ai Consiglieri di circoscrizione  che  adesso 

sono passati all’opposizione, non c’e riscontro di ciò nel Consiglio Comunale, dove 

tutti restano dalla parte del Sindaco, di cui erano state chieste le dimissioni, senza che 

tale richiesta sia passata. 

Si passa al II punto all’O.d.G, ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 17/06/2020, approvato alle 
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ore 10,29, per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; 

Voti  Favorevoli: 9. 

Il Presidente, alle ore 10,30, esauriti gli argomenti chiude la seduta. 

Il Segretario       Il Presidente 

Maria Concetta Calderone             Andrea Gulemi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 07/07/2020 11:38:54 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 07/07/2020 15:15:54 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 07/07/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 25/06/2020
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